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«Íåïðàöåçäàòíèé»
Все мосты, ведущие в 

Никополь, в аварийном 
состоянии. Об этом после 
резонансной аварии под 
Алексеевкой заявил и. о. 
заместителя городского 
головы Всеволод Зинчен-
ко. Вся информация выше 
- тоже с его слов. Город-
ская комиссия по вопро-
сам безопасности дорож-
ного движения, которая 
заседала 22 мая (Алек-
сеевский мост обвалил-
ся утром 20 мая), приняла 
решение о закрытии «гор-
батого» моста, не уточнив 
конкретную дату.  

В прошлом году част-
ный проектный институт 
«Технотранспроект» из 
областного центра провел 
геологические исследо-
вания грунтов под опора-
ми путепровода и его ме-
таллических конструкций. 
По результатам техниче-
ского заключения состо-
яние моста признано мак-
симально аварийным. Ци-
тирую, «за відповідною 
класифікацією визначено 
як «стан 5 - непрацездат-
ний». Его использование 
в таком состоянии грозит 
обрушением.

К тому же с 1988 года 
грунтовые воды под опо-
рами «горбатого» подня-
лись настолько, что путе-
провод практически «пла-
вает» в воде - в его «аре-
але» расположен сборник 
грунтовых вод, дренаж-
ные системы которого 
не справляются с постав-
ленной задачей. В свое 
же время «горбатый» по-
строили с нарушениями, в 
частности, опоры поста-
вили на грунт, а не на сваи. 
Только в начале 2000-х, 
когда снова встал вопрос 
об аварийности, с помо-
щью Никопольского заво-
да ферросплавов две юж-
ные опоры поставили на 
сваи, остальные так и опи-
раются на землю. 

- Сегодня никто не дает 
гарантию, что мост про-
стоит какое-то время, а не 
утонет в грязи под тяже-
стью своего веса, - заявля-
ет Всеволод Зинченко.

При этом надо учиты-
вать, что в поселках Се-
верный и Чкаловский, 
микрорайоне Жуковско-
го проживают более 20 
тысяч никопольчан, еще 
около 10 тысяч работают 
на предприятиях, распо-
ложенных за «горбатым». 
Ежедневно как минимум 
два раза в день им придет-
ся преодолевать дополни-
тельные 11 километров. 
И снова ж таки, мост воз-
ле бывшего мясокомби-
ната (балансодержатель 
– «Райавтодор») тоже в 
плачевном состоянии. Де-

фекты можно заметить, 
просто прогулявшись по 
нему. Но и  в этом слу-
чае ответственные служ-
бы надеются на известное 
«авось».

Ïðîãíîç îäèí - 
ðåìîíò è ñâàè

Городская власть попы-
талась решить вопрос но-
вого переезда через же-
лезнодорожные полот-
на. Даже место уже при-
смотрели: через бывшую 
6-ю автобазу с выездом 
на улицу Кооперативную. 
Но это желание не совпа-
ло с нормами существу-
ющего ныне законода-
тельства. После аварии в 
Марганце, где на переез-
де погибли десятки людей, 
строить автомобильные 
путепроводы в пределах 
железнодорожной стан-
ции запрещается. В на-
шем случае - от заправки 
ОККО (район мясоком-
бината) до СТ «Дружба» 
(район  ТВЦ-2). Приехав-
шие из Киева представи-
тели «Укрзалізниці» свое-
го согласия на 6-ю автоба-
зу не дали.

- Смысла же строить ав-
томобильный переезд в 
районе садов, до них 4,5 
километра, нет, как и воз-
ле автозаправки ОККО, 
до которой более 3-х ки-
лометров, - резюмирует и. 
о. заместителя городско-
го головы Всеволод Зин-
ченко. - К тому же в райо-
не садов нет возможности 
для двухстороннего проез-
да и разворота автобусов. 
Для этого нужно сносить 
уже существующие по-
стройки. Строительство 
проезда обойдется 50-60 
миллионов гривен, не ме-
нее. Поэтому сегодня мы 
прогнозируем лишь один 
вариант – капитальная ре-
конструкция «горбатого» 
моста с постановкой его 
на гранитный слой (рас-
положен на глубине 40-
45 метров, - прим. авт.). 
При достаточном финан-
сировании - от 150 до 300 
миллионов - это займет 
полтора-два года. Своими 
силами строительство го-
род не потянет, поэтому 
мы будем обращаться за 
помощью к депутату Вер-
ховной Рады и депутатам 
Днепропетровского об-
лсовета.  А пока автотран-
спортное соединение бу-
дет осуществляться через 
объездную дорогу возле с. 
Каменского. 

Áàëàíñîäåðæàòåëü - 
«Ãîðàâòîäîð-1»

Проблема «горбатого» 
уже успела «обрасти бо-
родой». О путепроводе, со-
единяющем город с рабо-
чим поселком им. Кагано-

На злобу дня

Закрыть нельзя 
оставить
×èíîâíèêè íàñòàèâàþò íà çàêðûòèè «ãîðáàòîãî» ìîñòà, äåïóòàòû 
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Наталья РАЗУВАЕВА

Напуганные падением Алексеевского  моста город-
ские чиновники в очередной раз объявили о закрытии 
путепровода на улице Электрометаллургов. Сегодня 
в дорожной службе подписываются согласительные 
документы, чтобы на его въездах поставить «кир-
пичи» и другие соответствующие информационные 
знаки, но …перекрывать пока не станут. Ссылаются 
на полицию, которая должна контролировать дис-
циплину переезда, и добавляют: полиция не вездесуща, 
и если что-то случится - ответственность ложит-
ся на владельца автотранспорта. 

вича (Северным), начали го-
ворить еще в послевоенное 
время. Но приступили к нему 
лишь со строительством 
ферросплавного завода. 
Первоначально запланиро-
ванное так и не было завер-
шено - он должен был прод-
лен до улицы Каштановой, 
а улица Электрометаллур-
гов должна проходить под 
мостом. С 1960-х капиталь-
но мост не ремонтировался, 
проводилось несколько те-
кущих ремонтов, мотивируя 
тем, что нет балансодержа-
теля. Журналисты «раско-
пали» решение городского 
совета №1094 от 24.12.2008 
года «Про затвердження 
акту державної приймальної 
комісії з прийняття в 
експлуатацію шляхопроводу 
на вул. Електрометалургів 
після капітального ремон-
ту». Этим же решением «до-
зволено КП «Міськавтодор» 
в особі директора Храпу-
нова Володимира Борисо-
вича ввести в експлуатацію 
шляхопровід». Почему тогда 
нам продолжают говорить, 
что в мэрии отсутствуют ка-
кие-либо документы на этот 
мост? Подобные заявления 
непонятны не только журна-
листам, но и депутатам.

Äîëãîèãðàþùàÿ 
«ïëàñòèíêà» 

Тему перекрытия и здоро-
вья «горбатого» моста депу-
таты горсовета горячо об-
суждали на прошедшем еди-
ном депутатском дне. Как 
ответственное лицо Всево-
лод Зинченко настаивал на 
закрытии (брать ответствен-
ность на себя чиновники не 
желают), с чем не согласи-
лась часть депутатского кор-
пуса. Было внесено предло-
жение путепровод пока не 
закрывать, а искать альтер-
нативы и создать депутат-
скую комиссию с привлече-
нием экспертов.

- Я против закрытия мо-
ста, - говорит депутат гор-
совета Иван Базылюк. - Я 
предложил городскому го-
лове, что параллельно с под-
готовкой документов на ре-
монтные работы уже сейчас 
в двух концах моста можно 
установить светофоры и ре-
версное движение по нему, а 
также ограничить расстоя-
ние между транспортом 20-
30 метров. Это значитель-
но уменьшит нагрузку на 
мост. Ограничение по тон-
нажу должно быть жест-
ким - только общественный 
транспорт и «легковушки». 
Уже сегодня организовать 
дополнительные дренажи 
и установить электронные 
маячки, чтобы понимать се-

рьезность движения мо-
ста. Да, металлические кон-
струкции необходимо свя-
зать между собой, но не пол-
ностью закрывать мост. Это 
миф, что путепровод можно 
отремонтировать за два года 
даже при достаточном фи-
нансировании. Реально это 
займет лет пять, и это в луч-
шем случае! На сегодняш-
ний день еще нет ни техзада-
ния, ни проекта, ни автори-
тетной экспертизы, только 
заключение. Да и стоимость 
работ за это время возрастет 
в разы. 

…«Горбатый» - долгоигра-
ющая «пластинка». К сожа-
лению, в этой проблеме еще 
долго ставить точку не при-
дется. Поэтому продолже-
ние следует…

Ñïàñèáî âîåííûì - 
êðàñèâûì, 
çäîðîâåííûì

Пока власть и депутаты 
«ломают» голову, что де-
лать с этим объектом, воз-
ле Алексеевки военные бы-
стро и четко смонтировали 
понтонный мост. Мобиль-
ные секции весом до 20 тонн, 
как конструктор, установили 
на воде между обрушенным 
и железнодорожным моста-
ми. Для строительства при-
были около 50 машин 808-
го понтонно-мостового пол-
ка из Белгород-Днестровска.

Руководитель дорожно-
го ведомства Александр Ку-
браков заявлял, что понтон-
ный мост сдадут во вторник, 
26 мая. И как оказалось, во-
енные не подвели. «Спасибо 
Генштабу Вооруженных сил 
Украины», - опубликовал в 
соцсетях Кубраков.

Сегодня уже выяснилось, 
что автомобиль, под кото-
рым разрушилась одна из 
секций моста, был загружен 
металлическими трубами 
общим весом около 20 тонн, 
что зафиксировано в товар-
но-транспортной накладной, 
а вес самого грузовика без 
малого 16 тонн. Окончатель-
ный вывод о причинах ава-
рии должна сделать Нико-
польская районная комиссия 
по вопросам ТЭБ и ЧС.

Напомним, что следствен-
ный отдел Никопольского 
отдела полиции открыл по 
факту три уголовных произ-
водства: по ч. 1 ст. 367 (слу-
жебная халатность), ч. 1 ст. 
275 (нарушение правил, ка-
сающихся безопасного ис-
пользования промышлен-
ной продукции или безопас-
ной эксплуатации зданий и 
сооружений) и ч.1 ст.291 (на-
рушение действующих на 
транспорте правил) Уголов-
ного кодекса Украины.

Ñèòóàöèÿ óïðàâëÿåìàÿ
Анна ЧАПЛЫГИНА

В минувший вторник, 26 мая, состоялось оче-
редное селекторное совещание генерального ди-
ректора Владимира Куцина с руководителями 
структурных подразделений предприятия. И то, 
что оно по-прежнему проходит в режиме селек-
тора, лишний  раз говорит о том, что на нашем 
предприятии не будет резкого перехода к адап-
тивному карантину - основные наработанные ме-
роприятия по противодействию коронавирусной 
инфекции по-прежнему останутся в тренде. И это 
- наша гарантия обеспечения стабильной рабо-
ты предприятия. Именно об этих основных век-
торах деятельности НЗФ и говорил генеральный 
директор.

Так, по информации начальника ПТО Иго-
ря Филиппова, с производственными заданиями 
июня все подразделения предприятия справляют-
ся удовлетворительно. Предварительный план на 
июнь составляет 52 тыс. тонн, а среднесуточное 
производство аналогично производству мая.

- В ближайшие дни мы перейдем к работе в лет-
ний период, - оценивая рабочую обстановку как 
удовлетворительную, призвал коллег уделить 
особое внимание завершению планового задания 
мая Владимир Семенович. - Производственная 
ситуация управляемая. Но учитывая последствия 
выхода из коронавирусной пандемии в целом по 
миру, ожидать роста объемов не стоит. Поэтому 
непроизводственные затраты мы сводим до ми-
нимума, ужимаемся по социальной сфере. В пла-
не запуска летнего лагеря и базы отдыха - не ду-
маю, что мы будем рисковать и открывать эти уч-
реждения. Это касается и кадров. Мы принимаем 
людей только определенных рабочих специаль-
ностей, в которых есть дефицит. И особое внима-
ние по-прежнему нужно уделять их качеству.

Останавливаясь на теме выхода из каранти-
на, Владимир Куцин предостерег от принятия по-
спешных решений в этом вопросе.

-Шапкозакидательское настроение о победе 
над коронавирусом это далеко не правильный 
подход, - отметил генеральный директор. - Ко-
ронавирус не побежден. Хотя изменения есть. 
Считаю, что послабление карантина связано не 
столько с улучшением санитарно-эпидемиоло-
гической обстановки, сколько с необходимостью 
поднимать экономику сраны. Ведь еще месяц-
два полного простоя малого и среднего бизне-
са чревато большими социальными проблемами. 
Поскольку подходим к тому, что людям и кусок 
хлеба будет не за что купить. Поэтому, конечно, 
правительство принимает правильные решения 
о частичном выходе из карантина. Мы видим, 
что предпринятые ранее меры возымели поло-
жительный эффект как для завода и для города, 
так и для страны. И они будут работать и далее. 
Это касается масочного режима и дистанцирова-
ния. Единственное, если на то будет согласование 
правительства, рассмотрим возможность запуска 
ряда столовых КОПиТ. 

При этом Владимир Куцин отметил, что в це-
лом  санитарно-эпидемиологическая ситуация в 
городе контролируемая. Так, по Днепропетров-
ской области по состоянию на 28 мая было зафик-
сировано 920 подтвержденных случаев заболева-
ния коронавирусом, по  Украине - 22382,  умерло 
669 человек, 8439 - полностью победили болезнь.

- Нельзя сказать, что есть устойчивое улучше-
ние, поэтому рано говорить, что проблема реше-
на, - заключил генеральный директор. - Поэто-
му мы будем придерживаться карантинных ме-
роприятий и продолжим оказывать содействие 
больницам Никополя. Учитывая требования, вы-
двигаемые к регионам, в которых будет принято 
послабление карантинных мер, в них будет разре-
шено проведение спортивных мероприятий до 50 
человек и без зрителей, религиозных мероприя-
тий при соблюдении требования не более   1 чело-
века на 10 кв. м, будет запушен городской и вну-
триобластной транспорт, возобновят свою рабо-
ту гостиницы и отели без ресторанов и заведения 
дошкольного образования. Поскольку деятель-
ность нашего отеля подпадает под требования за-
конодательства, при соблюдении всех противоэ-
пидемических мероприятий мы будем запускать 
отель. ДКиС, а также СК «Электрометаллург», 
если наш регион будет отвечать всем требовани-
ям, тоже будем открывать.

Так, по словам директора по юридическим и 
корпоративным вопросам Евгения Бовкуна, на 
сайте МОЗ уже размещен документ, согласно ко-
торому Днепропетровской области рекомендует-
ся смягчение карантинного режима.

Не мог обойти вниманием генеральный дирек-
тор и тему обрушения Алексеевского моста.

- Казалось бы, где этот мост и где мы? Но тем 
не менее, иначе, кроме как через территорию за-
вода никак нельзя организовать транспортные 
потоки, - отметил Владимир Семенович. - Мы от-
реагировали оперативно. Было создана комиссия 
с привлечением всех необходимых служб. Про-
вели совещание на территории завода, выдви-
нув жесткое требование по организации весового 
контроля. Кроме того прибыло специальное под-
разделение ВСУ, которое обеспечило установку 
понтонной переправы, и вскоре транспорт пойдет 
по прежнему направлению. Параллельно с этим 
срочно собралась городская комиссия, приняв-
шая решение закрыть «горбатый» мост. И сей-
час мы продолжаем согласования для того, что-
бы обеспечить  движение легкового и пассажир-
ского транспорта по этому путепроводу.

Çåëåíñêèé ïîäïèñàë Çàêîí î ïðîäëåíèè íàëîãîâûõ ëüãîò äëÿ áèçíåñà,  - ÓÍÈÀÍ.



329 мая 2020 г., №21 Картина  недели
Актуальное интервью

…Финальную точку тут ставить 
рано - будем бороться

Страна постепенно стала выходить с двухмесячной паузы, оказавшись в этом состо-
янии вследствие внезапно вспыхнувшей пандемии COVID-19. Коронавирус внес кор-
рективы в работу всех отраслей хозяйства, инфраструктуры и фактически каждого 
жителя Украины. В этой связи усложнилась работа и Верховной Рады. Усложнилась, 
но не ослабилась. Как известно народные избранники продолжали работать над Зако-
нами, в профильных комитетах, проводились внеочередные пленарные заседания сес-
сий ВР. Единственное в чем было строгое ограничение, это в приеме граждан на сво-
их избирательных округах.

Как только наметились первые этапы послабления карантина, народный депутат 
Украины Денис Герман посетил наш округ. Он провел ряд деловых встреч и не оста-
вил без внимания средства массовой информации.

- Денис Вадимович! Такое мнение, 
что жители нашого округа мало зна-
ют о Вашей работе, как в ВР так и на 
округе. За прошедшие полгода Вы ред-
ко появлялись в информационном про-
странстве, а люди хотели бы, чтобы 
их избранник больше  контактировал с 
ними, хотя бы виртуально - через прес-
су. Почему у Вас не налажена системная 
связь с избирателями?

- Постоянная и системная коммуника-
ция с избирателями существует, и она со-
ответствует современности - это социаль-
ные сети. Парламентскую работу я, как и 
многие мои коллеги, освещаю в Фейсбу-
ке - на своей личной и официальной стра-
нице народного депутата. Там же обсуж-
даются ключевые для округа вопросы. 
Практика показывает, что такой «живой» 
формат общения является наиболее удоб-
ным. Каждый житель округа может за-
дать уточняющий вопрос, оставить свой 
комментарий по волнующей его теме. 
Это для многих  удобно, не нужно ждать, 
когда депутат приедет на округ, чтобы 
прийти к нему на прием. Однако, я пони-
маю, что не все могут контактировать по-
средством Фейсбука. Поэтому ежедневно, 
5 дней в неделю  работает приемная на-
родного депутата (проспект Трубников, 
2), где мои помощники принимают всех, 
кому нужна помощь или консультация. 
Многие обращаются с вопросами, кото-
рые можно решить локально - на местном 
уровне. Здесь в работу активно включает-
ся мой помощник Руслан Олейник со сво-
ей командой Благотворительного фон-
да «Будущее Никопольщины». Их работа 
очень результативная. Никопольчане хо-
рошо  осведомлены о нашей совместной 
деятельности с фондом. Воплощенные 
проекты помощи и поддержки достаточ-
но хорошо освещаются в местной прессе.

К сожалению, последнее время по объ-
ективным причинам карантина, мой рабо-
чий график пребывания на округе изме-
нился. Большую часть времени находился 
в столице. За это время работа в Верхов-
ной Раде была еще более интенсивной и 
напряженной. Много работал над законо-
проектами, в профильных комитетах, ра-
бочих группах с Министерствами.

- Какие, на Ваш взгляд, Законы, при-
нятые ВР, способствовали изменению 
жизни людей к лучшему?

- Если говорить обо всем периоде ра-
боты ВР в плане процесса законотворче-
ства, думаю, не зря ее работу назвали тур-
борежимом. Я в этом определении вижу 
положительный смысл, потому что дей-
ствительно за сравнительно короткий пе-
риод были рассмотрены и приняты сот-
ни законопроектов Законов. Многие из 
них направлены на развитие экономики 
Украины и, как следствие, рост благосо-
стояния людей. По важности я бы отме-
тил следующие: Закон о сокращении чис-
ленности народных депутатов с 450 до 300 
человек, Закон о демонополизации спир-
товой отрасли, Закон об открытии рынка 
сельскохозяйственных земель. Уже  в пе-
риод карантина на внеочередных сессиях 
было принято пять антикризисных паке-
тов, введены налоговые каникулы для ма-
лого и среднего бизнеса.

-  Спорный Закон о продаже сельско-
хозяйственной земли воспринимается в 
обществе неоднозначно. Вы проголосо-
вали «за». Почему?

- В предвыборной Программе Прези-
дента Зеленского говорилось об откры-
тии рынка земли. Я, идя на выборы в ВР, 
также высказывал мнение, что в стране 
должен быть открыт рынок сельскохо-
зяйственных земель.  Данный Закон   на-
правлен на реализацию Конституционно-
го права человека свободно распоряжать-
ся своей собственностью, в частности 
землей. Перед голосованием в оконча-
тельном варианте Закон был значитель-
но доработан с учетом интересов и защи-
ты каждого украинца. Наши оппоненты 
политически эскалировали этот  вопрос, 
спекулируя на нем, они зарабатывали 
себе дивиденды.

Если бы граждане не поддавались поли-
тической пропаганде, а внимательно про-
читали Закон, то увидели бы в нем толь-
ко плюсы.

Приведу ряд ключевых моментов. Ос-
новные условия Закона о рынке земли:

- Закон вступит в силу 1 июля 2021 года;
- До 1 января 2024 года сельскохозяй-

ственные земли смогут покупать только 
физические лица, являющиеся граждана-
ми Украины. Приобрести можно будет не 
более 100 га в одни руки. После этого от-
кроется возможность и для украинских 
юридических лиц, подчеркиваю - украин-
ских. Для них также  предусмотрены огра-
ничения - одна юридическая особа смо-
жет купить не более 10 000 гектаров.

- Приобрести земельные гектары мож-
но будет только по безналичному расчету. 
При этом происхождение этих денежных 
средств пройдет тщательную проверку.

- Фиксированной будет минимальная 
цена на земельный участок.

- Под запретом покупка земли в 50-ки-
лометровой зоне от государственных гра-
ниц.

- Очень важный момент, который упор-
но распространяется среди различных  оп-
позиционных СМИ, это то, что банки ску-
пят землю. Банкам запрещено покупать 
землю, они могут только брать в залог.

И главное, относительно той пропаган-
дистской «страшилки», что Украину  ску-
пят иностранцы, которой оппоненты пу-
гают украинцев. Это очередная  поли-
тически эскалированная выдумка и не-
правда, не имеющая ничего общего с 
действительностью.  Этот вопрос будет 
решать украинский народ на РЕФЕРЕН-
ДУМЕ. А пока, до 2024 года, согласно За-
кона о продаже земли, право собствен-
ности на земельные участки сельскохо-
зяйственного назначения  будут иметь 
ТОЛЬКО граждане Украины, юридиче-
ские лица Украины, территориальные об-
щины и государство. Финальная редакция, 
в которой законопроект был проголосо-
ван, полностью соответствует моим лич-
ным суждениям о том, как должен функ-
ционировать рынок земли в нашей стране. 
Поэтому я его поддержал с чистой сове-
стью и считаю, что это максимально пра-
вильное решение, которое было принято 
большинством голосов в Верховной  Раде.

-  Я не могу не задать вопрос относи-
тельно Вашего голосования по так на-
зываемому «антиколомойскому» Зако-
ну о  банках. Избиратели хотят знать, 
почему некоторые депутаты из «Слуг 
народа», в том числе и Вы, голосовали 
«против». Ваше мнение об этом Зако-
не?

-  Я вообще не понимаю, почему  закон 
о регулировании банковской деятельно-
сти называют «антиколомойский». В Вер-
ховной Раде не принимаются Законы про-
тив конкретно кого-то! Все Законы на-
правлены на защиту интересов Украины. 
Ситуация с национализаций «Приватбан-
ка» по сути не сильно отличается от ситу-
аций с национализацией сотен других бан-
ков, которые были уничтожены НБУ и 
Фондом Гарантирования Вкладов в тече-
ние 2016-2018 годов. В результате чего, 
тысячи людей потеряли работу, крупные 
депозитные вклады и веру в банковскую 
систему Украины. Принятый Закон о бан-
ках выводит НБУ из юрисдикции Укра-
инских судов и создаёт что-то наподобие 
ФРС США, никому не подотчетного мон-
стра. Думаю, что этот законопроект будет 
отменен Конституционным судом Украи-
ны. Я, как народный депутат не готов  был 
идти на компромиссы с совестью и здра-
вым смыслом, и голосовать по требова-
нию МВФ.  

- В народе говорят о распаде моно-
большинства. Есть ли там разногла-
сия? Вы, как представитель «Слуги на-
рода», можете подтвердить, или опро-
вергнуть монолитность фракции?

- Во фракции «Слуга народа» у депута-
тов могут быть разные мнения по отдель-
ным законопроектам и, мне кажется, это 
абсолютно нормально, потому что мы 
все разные, и каждый из нас до прихода в 
Раду имел свою профессию и занимался 
определенной деловой и профессиональ-
ной активностью. Практически вся наша 
фракция, как называют нас моноболь-
шинство, не имела опыта парламентской 
работы. Сейчас, народные депутаты уже 
приобрели определенный опыт, сформи-

ровали команды помощников, разобра-
лись в законотворческих процессах, стали 
более компетентными, чем были на стар-
те работы Верховной Рады. Готов уверен-
но заявить, что вся фракция поддержива-
ет курс Президента на улучшение жизни в 
стране.  А нашу монолитность и единство 
можно видеть по голосованию.

- Вы работаете в бюджетном коми-
тете ВР. В связи с эпидемией коронави-
руса государственный бюджет был пе-
ресмотрен. Как это скажется в даль-
нейшем? Как будут защищены наиболее 
уязвимые карантинной паузой слои на-
селения?

- Карантин для малого и среднего биз-
неса, по моему мнению, является разру-
шительным. Это простои, сокращение ра-
бочих мест, отсутствие продаж, а соответ-
ственно невозможность заработать.  Но, 
на другой чаше весов здоровье и челове-
ческие жизни, в группе риска - пожилые 
люди и медики. Человек и его здоровье - 
это главное! По отношению к нашим со-
седям -  РФ, Белоруссии, а также странам 
Европейского союза, мы показываем до-
статочно низкую динамику роста коли-
чества инфицированных. Возможно, это 
связано с доступностью и качеством те-
стирования, возможно все-таки работают 
ограничительные меры карантина, одно-
значно сложно оценить. 

Касательно поддержки. Наш Президент 
в первую очередь принял решение о под-
держке самых слабых - это пенсионеров, 
у которых пенсия меньше 5 тысяч гривен. 
Они дополнительно получили тысячу. В 
масштабах страны это значительная сум-
ма - порядка 11 миллиардов гривен. Что-
бы противостоять проблемам, связанным 
с эпидемией COVID-19, был создан ста-
билизационный фонд, задачей которого 
является решение многих вопросов. На-
пример, на одном из последних заседаний 
бюджетного комитета было согласова-
но выделение порядка 6 миллиардов гри-
вен на помощь по временной безработи-
це в связи с карантином. С этого же фон-
да будут осуществляться доплаты меди-
кам - повышенные ставки для персонала, 
который находится в непосредственном 
контакте с инфицированными больными. 
Кроме того, из бюджета фонда будут вы-
деляться средства на закупку необходи-
мого оборудования для больниц всех об-
ластей Украины.  Для предпринимателей 
уже есть отсрочка на период карантина 
на 1 месяц по уплате ЕСВ (единый соци-
альный взнос), они также освобождены от 
уплаты налога на землю.

Расходование средств из фонда прохо-
дит в тесной координации между Кабми-
ном и бюджетным комитетом ВРУ. Мы 
минимизировали риски того, чтобы один 
человек или группа лиц принимали реше-
ния, куда распределять средства из стаби-
лизационного фонда. То есть, все согласо-
вания по расходам проходят бюджетный 
комитет, а это 34 депутата из «Слуги наро-
да» и других политических партий.

Я уверен, что Кабинет Министров, 
Офис президента и Парламент будут ра-
ботать в тесной координации над про-
граммами экономической поддержки для 
предпринимателей. Каких-то финальных 
решений, по которым экономика могла 
бы перезапуститься, пока нет. Процесс до-
вольно сложный и кропотливый, требую-
щий последовательности и взвешенности.

- Многих обрадовало начало капи-
тального ремонта трассы Никополь - 
Днепр. Возможно ли закончить ее об-
новление хотя бы до конца года? Что 
будет с намеченными проектами в на-
шем регионе?

- Анонсированный ремонт трассы 
Днепр - Никополь начался и проводит-
ся довольно оперативно. Финансовые 
средства на обновление трассы выделе-
ны в рамках реализации национальной 
программы строительства дорог. Работы 
идут по графику и до конца сентября бу-
дут закончены.

Относительно проектов строительства 
в нашем регионе. Я имею информацию 
по каждому объекту. Нахожусь в посто-
янной координации с Днепропетровским 
облсоветом. Сейчас проходит тендер на 
50 миллионов гривен на строительство 
спортивно-оздоровительного комплек-
са в парке Победы. Под контролем и си-
туация с детской больницей. Тут все идет 
по графику: закупается мебель, оборудо-
вание, необходимые расходные матери-
алы. Строительные работы планируют 
закончить в середине лета. После этого 
объект детская больница будет введен в 
эксплуатацию. Кроме того, есть ряд про-
ектов в Никопольском районе и городе 
Покров. По ним тоже все идет по наме-
ченному плану. Деньги выделяются. Все, 
что я анонсировал в конце декабря - на-
чале января будет реализовано. 

- Для многих никопольчан Вы были по-
следней надеждой в решении спорных во-
просов с ДТЕКом. Насколько эта про-
блема остается решаемой?

- Это тема достаточно сложная. Еще с 
сентября прошлого года я занялся вопро-
сом закупки жителями города дополни-
тельных мощностей у компании ДТЭК.  
В Киеве я встречался с руководителем 
профильного комитета Андреем Герусом. 
Он мне помог поднять данную тему с ру-
ководством НКРЕКП.  Вопрос лежит в 
двух плоскостях: политической и юриди-
ческой. С точки зрения закона, действия 
компании ДТЭК правильные. То есть, се-
годня тариф, по которому продается элек-
троэнергия, сформирован из правил опре-
деляющих тарифную политику НКРЕКП. 
В Никополе сложилась особая ситуация, 
связанная с децентрализацией отопления 
и перевода основной части населения на 
альтернативные источники, большинство 
из которых электрические. Не секрет, 
что сети изношены. Поэтому, увеличивая 
мощность потребления электроэнергии в 
домохозяйствах, ДТЭКу необходимо ин-
вестировать средства в обновление сетей 
и подстанций. По заверениям ДТЭКа, су-
ществующие сегодня тарифы по стоимо-
сти киловатт часов, не включают инвести-
ционной составляющей на реконструк-
цию. В свою очередь население считает, 
что они не обязаны вносить свои средства 
на обновление электрических сетей, и не 
желают платить за дополнительную мощ-
ность. Что есть тоже вполне логичным, 
ведь децентрализация отопления в горо-
де происходила не по инициативе населе-
ния.   По этому вопросу я общался с го-
родской властью Никополя и на одной из 
сессий Никопольского городского совета 
депутаты проголосовали за выплату мате-
риальной помощи социально незащищен-
ным категориям населения для приобре-
тения необходимых киловатт. Однако, во-
прос по-прежнему остается открытым. В 
ближайшее время должна состояться ра-
бочая встреча исполняющего обязанно-
сти министра энергетики и депутатов, где 
мы сможем обсудить насущные вопросы. 
На эту встречу я готовлю соответствую-
щее обращение по ДТЭК. Заверяю всех 
своих избирателей, что этот вопрос на по-
стоянном контроле, и финальную точку 
тут ставить рано, будем бороться.

- Вы можете пообещать, что в буду-
щем будете более публичным перед сво-
ими избирателями?

- Я могу пообещать, что всегда буду де-
ятельным и эффективным депутатом для 
своего округа и его избирателей.

P.S. Когда интервью с народным депу-
татом было полностью готово для печа-
ти, в нашем регионе произошло резонанс-
ное событие - обвалился Алексеевский 
мост. Учитывая важность данного вопро-
са, я обратилась за комментарием к наше-
му народному депутату.

- Денис Вадимович, поскольку Алек-
сеевский мост находится в зоне Ваше-
го избирательного округа, прокоммен-
тируйте, с кем из высоких должност-
ных лиц  Вы контактируете по это-
му вопросу? Какие намечены действия 
по его восстановлению? Кто будет от-
ветственным по ремонту моста? Про-
сматриваются ли сроки восстановле-
ния этого важного транспортного на-
правления?

- О том, что 20 мая рухнул Алексеев-
ский мост, я узнал сразу же после этого 
происшествия. Для обсуждения дальней-
ших действий и локализации последствий 
этого ЧП, я немедленно связался с главой 
«Укравтодор» Александром Курбако-
вым, сообщил своему коллеге-депутату, 
председателю транспортного комитета 
Верховной Рады Юрию Кисилю, созво-
нился с главой Днепропетровской облад-
министрации Александром Бондаренко. 
В свою очередь Юрий Кисиль доложил о 
случившемся Министру инфраструктуры 
Владиславу Криклию.

Понимая важность данного транспорт-
ного направления, было принято реше-
ние смонтировать временную транспорт-
ную переправу - понтонный мост. Такие 
мосты устанавливаются, как временные 
переправы при аварийных ситуациях или 
на время ремонта мостов. Сейчас, рядом с 
рухнувшим мостом развернулись работы 
по монтажу «дорожной подушки» - осно-
вы будущего понтонного моста. По име-
ющейся у меня информации уже 27 мая 
транспортное движение в южном направ-
лении будет восстановлено.

Кроме этого, исследуются причины об-
рушения моста и устанавливаются ответ-
ственные лица за эту аварию.

Всю ситуацию по Алексеевскому мо-
сту держу под постоянным контролем.

Юлия БЕЛИК для «ЭМ»

Â Óêðàèíå ââåäóò àáîíïëàòó íà ýëåêòðîýíåðãèþ. – Îáîçðåâàòåëü



29 мая 2020 г., №21 4Знай  наших!

- В нашем подразделении работают 
настоящие профессионалы своего дела, 
и каждый достоин поощрения, - расска-
зывает начальник ЦЗЛ Андрей Фило-
зов. - Но всех сразу поощрить высшей 
наградой предприятия мы не можем. 
Ирина Юрьевна - отличный специалист, 
проработавший на предприятии уже бо-
лее 25 лет. Она охватывает своим вни-
манием множество сфер жизнедеятель-
ности лаборатории, успевает качествен-
но и в срок вести дела, может найти вы-
ход из достаточно сложных ситуаций и 
подобрать новый подход к выполнению 
поставленных перед подразделением за-
дач. Вне сомнений, она достойна поощ-
рения. 

Ирина Богославская родом из Сред-
ней Азии (Узбекистан, Ташкент). Ког-
да пришло время выбирать профессию, 
она решила, что ей по душе политехни-
ческие специальности, и в 1987 году по-
ступила в Днепропетровский металлур-
гический институт, признанный на тот 
момент одним из центральных вузов 
СССР. Училась на энергомеханическом 
факультете по специальности «Автома-
тизация металлургических процессов», 
получив квалификацию - инженер по ав-
томатизации. Во время обучения встре-
тила своего будущего супруга Илью, с 
которым они и переехали в его родной 
город Никополь. Тут же выбор будущего 
места работы был предопределен, ведь 
что тогда, что сейчас НЗФ - самое круп-
ное предприятие региона. Свою трудо-
вую деятельность на НЗФ начала с 1994 
года в центральной заводской лаборато-
рии, где и работает по сей день. 

За это время Ирина Богославская 
сменила несколько должностей. Начи-
нала лаборантом химического анализа в 
группе стандартизации и методических 
разработок в ЦЗЛ, потом стала инжене-
ром-химиком лаборатории анализа ли-
тья продукции РМЦ, а вскоре и началь-
ником группы анализа флюсов и элек-
тродной массы, и вот с 2011 года она вер-
нулась в свою группу стандартизации и 
методических разработок уже началь-
ницей.

- Химия мне нравилась еще со шко-
лы, но то, что я буду работать в лабо-
ратории, конечно, я и подумать не мог-
ла, - вспоминает Ирина Юрьевна. - По-
нимание ферросплавного производства, 
а также всех методов химического ана-
лиза я получила, уже работая на заводе. 
Когда я только пришла в лабораторию, 
ЦЗЛ уже имела очень богатый опыт - 
тут работали мегапрофессионалы свое-
го дела, которые могли выполнять слож-
ные химические анализы многоэлемент-
ных материалов и сплавов. Спустя годы в 
лаборатории сохранилась эта традиция 
качественного и ответственного отно-
шения к работе, потому что и сейчас тут 
работают настоящие спецы. Я всегда 
буду благодарна каждому, с кем работа-
ла, ведь благодаря им я освоила профес-
сию. Конечно, как тогда, так и сейчас, я 
занимаюсь самообразованием - читаю 
профильную литературу, научные ста-
тьи, общаюсь с коллегами. И это необ-
ходимо, ведь на НЗФ много специфиче-
ской, уникальной работы для химика. В 
общем профессия у нас интересная, я бы 
сказала - творческая. Потому что к каж-

Ïåðâîé âûñøåé íàãðàäû «×åñòü è Ñëàâà» â ÖÇË óäîñòîåíà Èðèíà Áîãîñëàâñêàÿ 

Гарант качества
Татьяна ХАРЛАН

 В это воскресенье, 31 мая, свой профессиональный праздник - День химика от-
метят работники центральной заводской лаборатории. На просторах современ-
ной Украины химия начала развиваться в первую очередь благодаря таким от-
раслям, как металлургия. Свой вклад в общее дело внес и НЗФ, который всег-
да был заинтересован выпускать качественную продукцию, соответствующую 
украинским и международным стандартам. Конечно, сделать это было бы невоз-
можно, если бы не профессиональные работники предприятия. Именно они выпол-
няют все поставленные перед заводом задачи. В их числе и около 80 прекрасных 
специалистов ЦЗЛ. Одной из таких работниц является начальник группы стан-
дартизации и методических разработок Ирина Богославская, которая к профес-
сиональному празднику удостоена высшей заводской награды – нагрудного знака 
«Честь и Слава». 

дому материалу нужен свой подход. Так, 
наша группа стандартизации и методи-
ческих разработок проводит внутрила-
бораторный контроль всех участков, 
обеспечивает проверку качества прове-
дения анализов, отвечает за разработку 
и аттестацию стандартных (эталонных) 
образцов предприятия и многое другое. 
Также мы участвуем в межлаборатор-
ных сравнительных измерениях, чем га-
рантируем доверие к нашим результа-
там со стороны потребителей продук-
ции. В целом мы сотрудничаем со мно-
гими лабораториями, и это важно для 
оценки, проверки и подтверждения на-
шей квалификации.  

- Сегодня по сравнению с началом ра-
боты на предприятии спектр моих обя-
занностей значительно расширился, - 
продолжает Ирина Богославская. - Ведь 
мне нужно заниматься обеспечением 
участка, снабжением его реактивами и 
оборудованием, а также следить за со-
блюдением охраны труда и многое дру-
гое. В целом делать все, чтобы участок 
работал бесперебойно. Также, как ме-
неджер по качеству, я ответственная за 
функционирование системы управления 
по международному стандарту ДСТУ 
ISO/IEC 17025:2017 «Общие требова-
ния к компетентности испытательных 
и калибровочных лабораторий», кото-
рый позволяет ЦЗЛ получать аккреди-
тацию, обеспечивающую максимальное 
доверие к нашим сертификатам каче-
ства. Другими словами - работники ЦЗЛ 
стоят на страже репутации предприятия, 
выступают его гарантами. Поэтому в 
нашей работе нет мелочей. 

- В целом моя работа мне нравится, - 
подытоживает Ирина Юрьевна. - Кому-
то она может показаться сложной, а мне 
интересно. К тому же у нас прекрасный 
коллектив, очень профессиональный 
и дружный. Люди у нас - основная цен-
ность подразделения. Каждый может 
подставить плечо, помочь советом и де-
лом, а это важно, ведь у нас творческая 
профессия. Мы находимся в постоян-
ном поиске новаторских изменений, сто-

им на страже современных требований, 
стараясь внедрять их в работу. Ферро-
сплавное производство уникально, поэ-
тому понимание того, что ты разбира-
ешься в чем-то настолько специфиче-
ском, греет душу и приносит удовлетво-
рение. Это делает всех нас особенными 
специалистами, обладающими уникаль-
ными знаниями, а также привносит в 
нашу жизнь смысл и определенность. 

- В преддверии профессионального 
праздника хочу поздравить коллектив 
ЦЗЛ с этим важным для каждого из 
нас днем, - подводит итог начальник 
ЦЗЛ Андрей Филозов. - Желаю всем 
коллегам здоровья, счастья, хороших 
реакций, успешных опытов и благопо-
лучных работ. Пусть ваше умение и 
компетентность приносят удовлет-
ворение и радость. Крепкого здоровья 
и финансовой стабильности!

На минулому тижні Україна відзначила День виши-
ванки. Вишита сорочка є не тільки матеріальною, а й 
духовною спадщиною українського народу. Вишиванка 
є не тільки частиною гардеробу кожного українця, але 
й символом та оберегом, який передається з покоління 
в покоління як безцінний скарб. Вишиванка - це сим-
вол, який єднає українців і презентує Україну в світі, 
це генетичний код та дрес-код нації. Вишита сорочка 
має надзвичайно давню та багату історію, вона не про-
сто гарне вбрання, вона  є ствердженням української 
ідентичності та утвердженням родинних традицій. Про 
це все пам’ятають на НЗФ, тому вже котрий рік поспіль 
в нас проводиться флешмоб до цього свята. Генеральний 
директор підприємства Володимир Куцін, адміністрація 
та профспілковий комітет заохочують робітників у цей 
день прийти на роботу у вишиванці та отримати у по-
дарунок професійну фотосесію від одного з найкращих 
фотографів Нікополя Дмитра Гузія. 

- На НЗФ багато гарних традицій, - розповідає 
помічник генерального директора заводу Сергій Ко-
блюк. - Ось і святкування Дня вишиванки стало однією 
з них. Ініціативу адміністрації активно підтримали 
працівники заводу, а ми зі свого боку намагаємось 
урізноманітнити проведення флешмобу, привнести в 
фотосесії нові креативні рішення. І нам це вдається, бо 
щороку наші робітники отримують від свята не тільки 
гарні емоції та враження, але й чудові професійні 
світлини на згадку. 

Фотосесію  для феросплавників вже другий рік поспіль 
проводить один з кращих фотографів міста Дмитро 
Гузій. Як зізнається хлопець, йому це тільки в радість. 

- Щороку я роблю фотографії стількох гарних, 
життєрадісних та енергійних працівників НЗФ, що го-
дини фотосесії пролітають, як одна мить, - розповідає 

Дмитро. - Феросплавники підходять до фотографуван-
ня з креативом, навіть приносять з собою реквізит.  По-
зують із задоволенням, гумором та головне  - в гар-
ному настрої. А це не може не тішити. Впевнений, ця 
традиція до Дня вишиванки обов’язково буде мати про-
довження на НЗФ. 

До фотографування долучаються як цілі колекти-
ви, так і поодинокі працівники заводу, яки приходять до 
фотозони парами чи, навіть, родинами. 

- На НЗФ ми всі, як одна родина, - впевнений гене-
ральний директор заводу Володимир Куцін. - Вишиван-
ка - це символ нації, який каже - я українець, і я цим 
пишаюсь. Впевнений,  цей флешмоб - гарна сучасна 
традиція, яка вкорениться на підприємстві та продо-
вжить дарувати гарний настрій нашим співробітникам. 
Всіх зі святом! 

Славні традиції НЗФ

Äðåñ-êîä  íàö³ ¿
Тетяна  ХАРЛАН
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Дом Цепелинского: 
ах, судьба моя, судьбинушка!
Наталья РАЗУВАЕВА

Æèëîé äîì 
è ïðèñòðîéêà ê íåìó

В конце 1880-х на пересечении улиц 
Екатеринославской и Херсонской по-
явился красавец-дом, принадлежащий 
купцу 2-й гильдии Михаилу Цепелин-
скому. В 1902-м к основному зданию, где 
жила семья, владелец сделал двухэтаж-
ную пристройку под магазин и ссудо-кре-
дитную контору. Два здания считаются 
единым комплексом, который мы и на-
зываем «Дом Цепелинского». Строения 
отличаются как по стилю, так и по вы-
соте - жилой дом доминирует над магази-
ном.

Дом, в котором проживала семья, вы-
полнен в архитектурном стиле «эклекти-
ка», сочетавшем в себе лучшие черты ев-
ропейской архитектуры XV-XVIII веков. 
Первоначально вертикальную направ-
ленность композиции создавали мастер-
ски выполненные углубленные элемен-
ты декора по осям межоконных простен-
ков на 1-м этаже, переходившие в русто-
ванные пилястры 2-го этажа. Оконные 
проемы второго этажа украшали сандри-
ки с треугольным фронтоном, которые 
опирались на колонны. Добротные вход-
ные двери в здание выходили на улицу 
Екатеринославскую, что было значимо и 
престижно в те времена.Часть своей кра-
соты дом Михаила Цепелинского поте-
рял во время Отечественной войны, пол-
ностью «прикончила» здание уже мирная 
реальность. 

Во время войны была разрушена и 
пристройка, в которой Михаил Цепе-
линский разместил магазин «Галантерей-
ный» и ссудо-кредитную контору. На фи-
гурном фронтоне здания, выходившего 
на улицу Херсонскую, когда-то красова-
лись инициалы «М.Ц.». В советское вре-
мя они будут сглажены толстым слоем 
штукатурки, как и дата постройки, а пер-
воначальные огромные витринные про-
емы первого этажа заложены до уровня 
окон. Балкон, который выходит на Хер-
сонскую, тоже сделан уже в советское 
время.

До войны в здании находились мастер-
ские металлургического техникума, ко-
торый был напротив. В послевоенное 
время в нем открыли ресторан «Днепр», а 
через 20 лет - столовую №5, позже - кафе 
«Чайка». После пожара в 1996 году стро-
ение не эксплуатируется.

С восточной стороны к зданию примы-
кает одноэтажный дом (Херсонская, 1), 
который также принадлежал Михаилу 
Цепелинскому. Оно возведено для под-
собных нужд.

На противоположном углу от галанте-
рейного магазина находились одноэтаж-
ная типография и книжно-бумажная лав-
ка его сына Юлия - этот дом мы помним, 

как обувной магазин. Типография была 
небольшой и просуществовала до сере-
дины 1919-го, в ней исполнялись мелкие 
заказы, печатались брошюры и откры-
тые письма. В дне сегодняшнем здание 
выглядит не так симпатично, как ранее: 
украшения на крыше уничтожены, ста-
рые изящные окна и входы заложены, а 
вместо них прорублены новые квадрат-
ные окна и дверь.

Ðîäîñëîâíàÿ 
è ñåìåéíûé áèçíåñ

В городских документах эта фамилия 
появляется в середине XIX века - некий 
Ф.Цепелинский занимается мелкоопто-
вой торговлей круп. К этому времени 
Никополь стал крупным перевалочным 
пунктом зерна, перевозимого по Днепру. 
Удачным «моментом» тогда восполь-
зовались многие никопольские купцы 
и торговцы, приумножая свой капитал. 
Среди них - Ф. Цепелинский, прародитель 
Михаила (по некоторым документам он 
значится как Мойша) и Юлия Цепелин-
ских. Семейный бизнес был успешным до 
известных событий 1917 года.

Работая в городской газете «Проспект 
Трубников», я заочно познакомилась с 
живущим в Москве никопольчанином 
Павлом Фирсовым. Он увлечен познани-
ем истории города детства, часто рабо-
тает в архивах и библиотеках. Что каса-
ется «нашего» дома, то ему удалось даже 
пообщаться с правнучкой Юлия Цепе-
линского Кариной Яновской. По словам 
Павла Фирсова, Карина - бывший жур-
налист, пишущий об архитектуре, дизай-
не и путешествиях. Из общения он узнал, 
что почти все потомки Цепелинских жи-
вут сейчас в США. Дядя Оскар, прожива-
ющий в штате Нью-Джерси, несмотря на 
свой  преклонный возраст - 94 года, про-
должает заниматься историей семьи и су-
мел проследить своих предков вплоть до 
XVIII века. Он выяснил, что Цепелин-
ские  родом из южной Германии. Оттуда 
в начале XIX века перебрались в Поль-
шу, а затем - в Украину. Как ее предки по-
пали в Никополь, Карине неизвестно. О 
доме Михаила Цепелинского в Никопо-
ле она тоже ничего не знает. Семейные 
предания рассказывают, что Михаил Це-
пелинский был очень богат и все свое со-
стояние оставил сыну Юлию. 

Êðûìñêàÿ âèëëà «Àííà»
Юлий Цепелинский был незаурядным 

человеком и общественным деятелем, 
немало сделавшим для Никополя, за что 
в 1916 году представлен к званию «Лич-
ный почетный гражданин». Звание пред-
ставляло собой тонкую прослойку между 
дворянством и купечеством, с помощью 
которого правительство пыталось ре-

(Продолжение. Начало в №15).
Некогда имевший локальный акцент старого Никополя дом семьи Цепелинских се-

годня стыд исторического ареала. Он в предельно аварийном состоянии и давно за-
брошен, хотя имеет вполне реального владельца. Три года назад, когда я заинтересо-
валась будущим этого строения, в телефонном режиме удалось пообщаться с ним. На 
том конце провода приятный мужской голос сообщил, что вкладывать деньги в дом 
уже не будет и объяснил почему: поскольку с 1996 года он находится в областном ре-
естре культурного наследия, то стоимость восстановительных работ значительно воз-
растает. Продать здание тоже не получается. Вот и стоит оно, год от года разруша-
ясь… Печальный исход осознавать больно, если, конечно, городская  власть не при-
мет волевое решение выкупить его, как были выкуплены СК «Металлург» и спорт-
зал «Машиностроитель».

шить извечную проблему - охранить бла-
городное дворянство от проникновения 
чужеродных элементов и в то же время 
поддержать и поощрить предпринимате-
лей, удовлетворяя их амбиции и стиму-
лируя торгово-предпринимательскую и 
благотворительную деятельность.

Анна Цепелинская, жена Юлия, была 
красивой и представительной женщи-
ной. Она любила одеваться по последней 
моде и выписывала себе наряды прямо из 
Парижа. Юлий Цепелинский тоже оде-
вался «с иголочки», носил пышные, за-
крученные кверху усы и небольшую ак-
куратную бородку.

 - Их правнучка Карина сообщила мне 
то немногое, что ей было известно о вил-
ле «Анна»,  - писал Павел Фирсов. - В на-
чале XX века чета Цепелинских приоб-
рела в Крыму у дочери профессора Бе-
кетова Екатерины Николаевны участок 
земли на берегу моря. На этом участке 
Юлий Цепелинский в 1908-1910 годы по-
строил роскошную двухэтажную дачу, 
которую в честь жены назвал «Вилла 
Анна» (ныне – г.Алушта, ул. Набереж-
ная, д. 6). На даче Юлий и Анна с деть-
ми проводили каждое лето, а в сентябре 
возвращались обратно в Никополь. Если 
я ничего не путаю из рассказа Карины, 
то Анна болела чахоткой, и врачи посо-
ветовали ей проводить лето на берегу 
моря. Именно это заставило Юлия Цепе-
линского построить в Крыму виллу. Ка-
рина также рассказала мне, что со своим 
мужем она посетила бывшую семейную 
дачу. С собой взяла дневники прабабуш-
ки Анны и ее портрет в полный рост. По 
приезду выяснилось, что вилла «Анна» - 
памятник архитектуры начала XX века 
и украшение набережной Алушты вме-
сте с соседней виллой «Марина» объеди-
нены в единый музейный комплекс. Ди-
ректор комплекса приняла от Карины 
подарки и любезно показала правнучке 
внутренние помещения здания. К сожа-
лению, прошедшие 100 лет не пощади-
ли его некогда великолепного убранства.

Áàíê «Öåïåëèí»
 - По семейному преданию, у Юлия Це-

пелинского был небольшой банк «Цепе-
лин», - продолжил Павел Фирсов. - Од-
нако в справочниках «Русские банки» 
за 1914-1916 годы такой банк в Никопо-
ле не значился. Возможно, из-за его ма-
лого оборота банк просто не стали вно-
сить в справочники. В номере «Нашей га-
зеты» от 19 января 1919 года, издаваемой 
Кассой взаимопомощи Никопольско-
го студенческого союза, я с удивлением 
прочитал следующее объявление: «Бан-
кирский дом Ю.М. Цепелинский и Ко» в 
Никополе открыл свои действия и произ-
водит все законом дозволенные банков-
ские операции. Банк открыт ежедневно, 
кроме праздничных дней, от 9 до 1 часа 
дня. Телеграммы: ЦЕПЕЛИНБАНК - 
НИКОПОЛЬ». Вот он, тот самый Банк 
«Цепелин», о котором говорила Карина 
Яновская!

Банкиром Юлий Михайлович был не-
долго: уже через месяц после открытия 
в город вошли большевики. Согласно де-
крету Совнаркома, все частные кредит-
ные учреждения были немедленно на-
ционализированы. Семья Цепелинских 
провела в Никополе страшный 1919 год, 
пережив голод, болезни, Троицкое вос-
стание и целую череду смены власти.

Êîììóíàëêà â Ìîñêâå
Потеряв в Никополе все, семья бежа-

ла в белогвардейский Крым, в свою лю-
бимую виллу «Анна». Здесь дети заболе-
ли тифом. Пятнадцатилетний сын Цепе-
линских Лев умер, а дочери Дина и Стел-
ла победили болезнь. Осенью 1920 года 
в Крым пришли большевики. Тогда стар-
шая дочь Дина отправилась в Ленинград 
поступать в консерваторию, а младшая с 
отцом и матерью уехали в Москву.

 - Карина рассказывала, что якобы пе-
ред отъездом из Крыма Цепелинские 
успели продать виллу «Анна», но это ма-
ловероятно, - резюмировал Павел Фир-
сов. - В 1923 году знаменитый Профес-
сорский уголок Алушты, где она находи-
лась, был переименован в Рабочий уго-
лок. В бывшем здании виллы «Анна» 
расположился Дом отдыха Крымского 
совета профсоюзов.

В Москве семья поселилась на ули-
це Моховой, а позже получила комнату 
в коммунальной квартире на Садово-Ку-
дринской. Юлий Михайлович устроил-
ся на работу бухгалтером Московского 
общества взаимного кредита. Зарплаты 
не хватало, и Цепелинские терпели бы 
большую нужду, но, покидая Алушту, су-
мели припрятать бриллианты. Чтобы их 
не нашли сотрудники НКВД, бриллиан-
ты спрятали в люстре, украшавшей ком-
нату. Продавая их понемногу, семья суме-
ла пережить тяжелые предвоенные и во-
енные годы. Юлий и Анна Цепелинские 
благополучно дожили до середины 1950-х 
годов и были похоронены на Востряков-
ском кладбище. 

…Но вернемся к никопольскому на-
следию. Нет в этой «горнице» ни окон, ни 
дверей, а стала она местом разгула ветра 
и бомжей. Кирпичи, что падают с высо-
ты, представляют серьезную угрозу пе-
шеходам. Судьба-судьбинушка дома Це-
пелинского кажется очевидной…

(Продолжение следует).

Facebook çàïóñòèë  â òåñòîâîì ðåæèìå ìîáèëüíîå ïðèëîæåíèå äëÿ ãîëîñîâûõ çâîíêîâ, - ÓÍÈÀÍ. 
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Нюхать духи на бумажке 
в магазине не совсем эффек-
тивно

На то, как запах зазвучит 
на коже конкретного челове-
ка, влияет его личная «биохи-
мия». Поскольку эти процессы 
на поверхности кожи у разных 
людей происходят по-разному, 
то и аромат будет приобретать 
новый «флер». Кроме того, ин-
дивидуальные особенности мо-
гут влиять также на насыщен-
ность и устойчивость запаха. 
Поэтому часто возникает ощу-
щение, что парфюм кажется 
более насыщенным или стой-
ким, когда им пользуется дру-
гой человек. По этой же при-
чине нюхать духи на бумажке 
в магазине не совсем эффек-
тивно.

Кстати, антропологи приш-
ли к выводу, что аромат инту-
итивно мы выбираем именно 
таким образом, чтобы усилить 
запах собственного тела.

Парфюм не нужно расти-
рать по коже

Чтобы парфюм держал-
ся дольше, достаточно соблю-
дать всего одно правило: ни в 
коем случае не растирать духи 
по коже. Это лишь уменьша-
ет время действия аромата, ме-
няет последовательность рас-
крытия запахов и разруша-
ет верхние ноты духов. Дело в 
том, что во время трения вы-
деляется тепло, из-за которого 
самые летучие компоненты ис-
паряются быстрее других.

В парфюмерии часто ис-
пользуют вещества, оказы-
вающие психофизическое воз-
действие на человека

Ученые давно выяснили, что 
существуют биохимические 
процессы, в результате кото-
рых молекулы ряда веществ 
могут оказывать психофизиче-
ское воздействие на человека. 
Зачастую парфюмеры извле-
кают эти компоненты из сырья 
и оставляют только оболоч-
ку запаха, и растения остают-
ся без своей «силы». Однако, к 
сожалению или к счастью, так 
происходит не во всех случаях.

Все чаще парфюмерами 
становятся женщины

В последнее время женщи-
ны устроили настоящий «аро-
матный захват» мужской тер-
ритории и все чаще выбирают 
профессию парфюмера. На-
пример, Дафна Бюже созда-
ла более 80 ароматов для раз-
ных брендов, в числе которых 
такие акулы модного бизнеса, 

как Dolce & Gabbana, Kenzo, 
Valentino и др.

Кстати, автором одного 
из любимых ароматов Dior - 
J’Adore - также является пред-
ставительница прекрасного по-
ла - Калис Беккер.

Многие запахи создаются 
искусственным путем

Большинство ароматов соз-
даются искусственным путем: 
лотос, иланг-иланг, сирень, ла-
ванда. Таких душистых замени-
телей существует около 3 000. 
В свою очередь природные 
эфирные масла, на основе ко-
торых делают духи, недешевы. 
Самое дорогое из них - жасми-
новое. Чтобы получить 1 литр 
этого масла, нужна целая тон-
на цветов.

Для большей стойкости 
аромат лучше наносить сра-
зу после душа

Когда кожа распаренная и 
влажная, аромат «прилипает» 
к ней лучше всего. Поэтому не 
пренебрегайте важным ритуа-
лом: сделайте пару распылений 
любимых духов на кожу, когда 
выходите из ванной. Так легкий 
шлейф продержится в течение 
всего дня. А чуть позже можно 
уже более основательно обно-
вить аромат.

Одни духи можно использо-
вать до 5 лет

Рекомендованный срок год-
ности флакона духов составля-
ет 3-5 лет. Температура хране-
ния должна составлять 17-22°C. 
Но нужно быть внимательны-
ми: если вы заметили, что жид-
кость внезапно изменила цвет 
или в ней появился осадок, это 
может говорить о том, что про-
дукт испортился.

Для работы парфюмером 
больше подходит человек со 
средней чувствительностью 
к запахам

Примечательно, что для ра-
боты парфюмером больше 
подходит человек со средней 
чувствительностью к запахам, 
а не сказочный нюхач. По мне-
нию специалиста, если у чело-
века очень сильное обоняние, 
ему будет слишком сложно ра-
ботать с концентрированны-
ми ароматами. В связи с этим, 
чтобы преуспеть в профессии, 
лучше иметь средний «нюх», в 
противном случае будет силь-
но болеть голова.

Ароматы не стоит делить 
на мужские и женские

Маркетологи мировых брен-
дов любят напоминать о фи-
зиологической разнице меж-

ду мужским и женским орга-
низмами. Однако в вопросах 
парфюмерии с биологической 
точки зрения такое разделение 
никак не обусловлено.

Согласно исследованиям, 
женская кожа имеет более низ-
кий pH, что оправдывает суще-
ствование средств по уходу для 
мужчин. При этом кислотность 
кожи представителей сильного 
пола ряд специалистов считает 
более высокой, а другие - бо-
лее низкой. Однако одно оче-
видно: связь между кислотно-
стью кожи и возрастом намно-
го ощутимее, чем между нею 
же и полом.

Аромат лучше наносить на 
места, где кровеносные сосу-
ды подходят ближе к коже

Любые духи лучше всего 
держатся и источают аромат 
на тех местах тела, где темпе-
ратура чуть выше из-за распо-
ложенных ближе к коже кро-
веносных сосудов. Таким обра-
зом, запах сохранится гораздо 
дольше, если распылить пар-
фюм на запястья, у основания 
шеи, за уши, на виски, на локте-
вые и коленные сгибы.

Разные виды парфюмерии 
предназначены для разных 
времен года и суток

Духи - самый концентриро-
ванный, стойкий и дорогой вид 
парфюмерии. Его лучше все-
го использовать по вечерам, а 
также в холодное время года.

Парфюмированная вода по 
концентрации душистых ве-
ществ находится между духа-
ми и туалетной водой. Этот 
вид сохраняет аромат в тече-
ние 5-7 часов. Обильное ис-
пользование данного парфюма 
по утрам, увы, не поможет со-
хранить запах на весь день. Та-
кая манипуляция лишь сдела-
ет его излишне резким в пер-
вые часы.

Туалетная вода - самый лег-
кий парфюм. В ней особен-
но ярко ощущаются верхние 
и средние ноты, в то время как 
шлейфовые слышны лишь 
слегка. Туалетная вода пред-
назначена для применения не-

сколько раз в день и отлично 
подходит для жаркого клима-
та.

Парфюмерные дома прода-
ют не запах, а образ жизни

Исследовательница из Гете-
боргского университета Маг-
далена Петтерсон Макинтайр 
подробно описывает механиз-
мы воздействия парфюмерно-
го маркетинга на покупателя. 
Когда человек покупает духи, 
он не ждет видимого резуль-
тата, в отличие от покупки де-
коративной или ухаживающей 
косметики. Продается не аро-
мат, а мечта, желанный образ 
жизни, ускользающая красота. 
Поэтому на лестнице приори-
тетов сам запах часто ставится 
на второе место после реклам-
ной кампании и дизайна фла-
кона.

Мужчинам обычно «про-
дают» мужественность, успех 
у женщин и идею, что аро-
мат сделает их неотразимыми. 
Женщинам - соблазн, желание, 
привлекательность, неповто-
римость.

Бонус: магазины по всему 
миру используют обонятель-
ный маркетинг

Недавно получил широкое 
распространение так называе-
мый обонятельный маркетинг. 
Запах в магазине может суще-
ственно повлиять на поведение 
покупателей. Если вы вдруг по-
чувствовали, что в магазине за-
пахло лавандой, будьте насто-
роже: известно, что аромат ла-
ванды меняет восприятие вре-
мени у покупателей, замедляя 
его.

Ретейлеры всех масшта-
бов давно используют музы-
ку для создания особой атмос-
феры или звуки, способствую-
щие тому, чтобы покупатели 
задерживались в их магазинах. 
Сегодня некоторые из них об-
ращаются к обонянию потре-
бителей, распространяя при-
ятные ароматы в своих мага-
зинах. Исследование показа-
ло, что покупатели магазинов 
в 100 раз чаще запоминают за-
пах, чем печатную рекламу или 
рекламу на радио.

Просто  факты

Новости города Тайны

Орудие массового обольщения
Âàæíûå ôàêòû î äóõàõ, êîòîðûå òùàòåëüíî ñêðûâàþò ïàðôþìåðû

«Духи говорят о женщине больше, чем ее почерк», - уверял 
модельер Кристиан Диор. Аромат давно стал невидимым ору-
дием массового обольщения и из предмета роскоши превратил-
ся в обязательный атрибут дамского туалета. Согласно стати-
стике, 3 из 4 женщин по всему миру ежедневно пользуются пар-
фюмерией. А вот что тщательно скрывают парфюмеры, полез-
но знать каждому, кто хоть раз пользовался духами. А бонус в 
конце докажет, что эти уникальные свойства берут на вооруже-
ние не только потребители, но и целые компании.

Колибри - единственная 
птица, которая может летать 
задом наперед.

За границей все уверены, 
что Чебурашка - это ОНА. 

Сердце белого кита имеет 
размер автомобиля Фольк-
сваген Жук. 

В городе Крескилл в Нью-
Джерси все коты и кошки 
должны носить 3 колокольчи-

ка, чтобы птицы всегда знали 
об их расположении. 

Пипидастры - мохнатые 
разноцветные штуки, кото-
рыми красиво размахивают 
девушки из группы поддерж-
ки спортивных команд. 

Резиновый подлокотник 
эскалатора в метро двигается 
с другой скоростью для того, 
чтобы пассажир не уснул на 
эскалаторе. 

Чтобы освободиться из че-
люстей крокодила, нужно на-
давить большими пальцами 
на его глазные яблоки.

Язык хамелеона вдвое 
длиннее его тела.

Бегун способен со старта 
опередить гоночную машину 
в первые 10 метров. 

Гигантские ящерицы Комо-

до нападают даже на оленя и 
кабана.

Акулы могут представлять 
опасность даже до своего 
рождения. Так, ученый Стю-
арт Спрингер был укушен эм-
брионом в то время, когда он 
исследовал внутренности бе-
ременной акулы.

Если желтую канарей-
ку кормить красным перцем, 
цвет ее перьев станет ярко-
оранжевым. 

Для точного поддержания 
баланса и аэродинамических 
свойств орел при выпадении 
пера из одного крыла теря-
ет такое же перо из другого 
крыла. 

Между плитами пирамиды 
Хеопса невозможно просу-
нуть лезвие.

Крыса может упасть с пя-
тиэтажного здания без каких-
либо повреждений. 

Даже маленькая капля ал-
коголя, помещенная на скор-
пиона, сводит его с ума. Скор-
пион жалит себя до смерти.

Самый распространенный 
язык - китайский. А второй по 
распространенности - испан-
ский. Английскому же доста-
ется почетная «бронза».

Более чем 70% населения 
планеты никогда не слыша-
ли звонка телефона. В Афри-
ке только один из 40 человек 
имеет телефон.

Полностью нагруженному 
танкеру, идущему на средней 
скорости, необходимо около 
двенадцати минут для полной 
остановки. 

Äî óâàãè ïðàö³âíèê³â 
ÀÒ ÍÇÔ! 

У зв’язку із пом’якшенням умов 
карантину, запровадженого через 
коронавірусну хворобу COVID-19, з 25 
травня відновлено роботу відділення 
Банку «Кредит-Дніпро» за адресою: 
пр. Трубників, буд. 95.

Графік роботи відділення -  з 10 до 17 
години, без перерви. Каса працює до 16 
години. Вихідні: субота, неділя.

Увага! 

Â Íèêîïîëå ïîÿâèòñÿ 
ïëîùàäêà äëÿ âåëîòðèàëà

В Никополе обещают совсем скоро 
построить специализированную площад-
ку для занятий велотриалом. Площад-
ка появится в Никополе благодаря кон-
курсу «Бюджет участие». Проект «Вело-
портал» стал одним из победителей. Как 
стало известно, деньги на нее выделе-
ны и уже начаты подготовительные ра-
боты. Площадка будет находиться, как и 
планировалось, за краеведческим музе-
ем. Она будет соответствовать всем нор-
мам. Так, например, поверхность зальют 
мелкозернистым асфальтом, чтобы дети 
могли ездить и на велосипедах, и на ро-
ликах,  и на скейтах. Закуплено специ-
альное оборудование. На данный момент 
юные спортсмены занимаются на пятач-
ке возле памятника «Защитник Украи-
ны». В Никополе это давняя традиция. 
Потому что другого подходящего места 
в городе нет. Ребята с нетерпением ждут 
открытия специализированной площад-
ки. Власти обещают, что это произойдет 
буквально через месяц.

Ñàäèêè â Íèêîïîëå 
îòêðîþò ÷åðåç äâå íåäåëè

Начальник отдела образования и на-
уки Никопольского городского совета 
Елена Селютина сообщила, что детские 
дошкольные учреждения в Никополе 
планируется возобновить ориентировоч-
но 9 июня. Сейчас профильным отделом 
и педагогическими коллективами ведет-
ся активная работа по подготовке рабо-
ты учреждений, согласно нормам про-
писанным в Постановлении Минздра-
ва и санитарного врача Украины №25 от 
22.05.2020 года.

Дошкольные образовательные учреж-
дения уже обеспечены моющими и де-
зинфицирующими средствами. Прово-
дится закупка антисептиков. Разрабаты-
ваются графики приема детей и схемы их 
передвижения с целью обеспечения ус-
ловий для соблюдения норм социальной 
дистанции и разведения «потоков», детей 
и взрослых, посетителей заведений.

Как стало известно, 9 июня откроют-
ся не все детские сады Никополя. Еле-
на Селютина написала: «Обращаем ваше 
внимание! С целью недопущения детско-
го травматизма, обеспечения соблюде-
ния соответствующих санитарных норм 
и норм безопасности жизнедеятельности 
людей, в связи с проведением ремонтных 
работ в ДЗО № 4, 12, 29, 34, 36, 38, 40 и 49 
работа этих заведений будет возобновле-
на позже (сразу по окончании работ)».

Также она подчеркнула: «Уважаемые 
родители, для возврата ребенка к учеб-
но-воспитательному процессу в детском 
саду, вам необходимо предоставить ад-
министрации заведения, медицинскую 
справку о состоянии здоровья ребенка 
с отметкой «здоров\а», заверенную се-
мейным врачом и сроком не более чем 5 
дней со дня выдачи документа специали-
стом. Просим с пониманием отнестись к 
данному требованию, ведь мы не можем 
подвергать опасности детский и педаго-
гический коллективы в такое непростое 
время».

Íåìåöêèå ó÷åíûå ñîçäàëè «æèâûå» áàòàðåéêè, - lenta.ua
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НЗФ на постоянную работу требуются :
- электромонтеры,
- машинисты мостовых   кранов,
- электрометаллурги,
- чистильщики (выборщики) 
   ферросплавов,
- электрогазосварщики,
- машинисты тепловоза, 
- помощники машиниста
   тепловоза, 
- составители поездов,
- водители автомобиля.
- водители автобуса,
- машинисты бульдозера.

- машинисты   экскаватора,
- слесари-ремонтники,
- наладчики швейного    
   оборудования,
- токари,
- модельщики   деревянных    моделей,
- охранники,
- швеи (в т.ч. люди с особыми 
    потребностями),
- пожарные,
- инженеры-программисты
- инженер-конструктор,
- экономист по снабжению.

Гарантии АО НЗФ:  îôèöèàëüíîå òðóäîóñòðîéñòâî, ñâîåâðåìåííàÿ âûïëàòà 
âûñîêîé çàðàáîòíîé ïëàòû, øèðîêèé ñîöèàëüíûé ïàêåò: áåñïëàòíûé ïðîåçä 
íà ðàáîòó è ñ ðàáîòû, ìåäèöèíñêàÿ ñòðàõîâêà, îáåñïå÷åíèå îçäîðîâèòåëüíî-
ãî îòäûõà, òóðèñòè÷åñêèõ ïóòåâîê ïî ëüãîòíîé öåíå, åæåãîäíûé îïëà÷èâàå-
ìûé îòïóñê, îïëàòà áîëüíè÷íûõ ëèñòîâ. 
Обращаться в управление персоналом АО НЗФ. 
Справки по тел: 654-763, 654-801. Эл.адрес: oup@nzf.com.ua

В а ш  г о р о с к о п 
с  1  п о  7  и ю н я

До уваги телеглядачів!
Дивіться свіжі новини заводу і гострі міські теми, 

освітлені працівниками студії телебачення заво-
ду в програмі «Феросплавник» на каналі «Кварц» 
в п,ятницю, 29 травня, о 18.00. Повтор - в суботу і 
неділю, о 9.00, а в понеділок - о 7.00 та 18.00.

Будьте завжди в курсі останніх подій з життя заводу і 
міста!

+140       +160 +140       +200 +130      +170 +130       +160 +130       +180

Суббота,
30 мая

Воскресенье,
31 мая

переменная 
облачность,

дождь

Понедельник,
1 июня

Вторник,
2 июня

Среда,
3 июня

Четверг,
4 июня

Пятница,
5 июня

+130      +180

ясно переменная 
облачность

переменная 
облачность,

дождь

Прогноз  
погоды

переменная 
облачность,

дождь

переменная 
облачность

переменная 
облачность

+130       +200

Ликбез

Мозговой  штурм

Увага!
У зв’язку з карантином   внаслідок епідемії коронавірусу 

COVID-2019 

ПРИЙОМ НА ЗАВОД ТИМЧАСОВО ПРИПИНЕНО.

УПРАВЛІННЯ ПЕРСОНАЛОМ 
БУДЕ ЗАЧИНЕНО ДЛЯ ВІДВІДУВАЧІВ. 

Кандидатам на працевлаштування направляти свої ре-
зюме на електронну адресу OK@NZF.COM.UA для по-
дальшого інформування про закінчення карантину.

Працівникам заводу з кадрових питань (окрім отри-
мання трудової книжки при звільненні) звертатися до 
працівника з праці цеху. 

переменная 
облачность,

мелкий дождь

Улыбнитесь с небольшой 
задержкой

Âñå ìû çíàåì, ÷òî ïðè çíàêîì-
ñòâå óëûáêà î÷åíü âàæíà. Íî ðå÷ü 
èäåò íå î ïëàñòèêîâîé óëûáêå, 
êîòîðàÿ äåìîíñòðèðóåò îáû÷íóþ 
âåæëèâîñòü. Ñíà÷àëà ïîñìîòðèòå 
÷åëîâåêó â ëèöî, ïîäîæäèòå ïàðó 
ñåêóíä è òîëüêî ïîñëå ýòîãî óëû-
áàéòåñü. Ïàóçà ñäåëàåò âàøó óëûá-
êó áîëåå èñêðåííåé.
Не смотрите в глаза человеку
слишком долго

Êîãäà îäèí ÷åëîâåê ñìîòðèò 
äðóãîìó â ãëàçà ñëèøêîì äîëãî, 
òî ýòî ìîæåò áûòü âîñïðèíÿòî êàê 
àãðåññèÿ. Ïîñòåïåííî óâåëè÷èâàé-
òå âðåìÿ çðèòåëüíîãî êîíòàêòà. 
Ïðàâèëî 60/40 ðàáîòàåò çäåñü 
ïðåêðàñíî: ñìîòðèòå â ãëàçà ÷åëî-
âåêó ïðèìåðíî 60% âðåìåíè. Ýòî 
îòíîñèòñÿ ê çíàêîìñòâó êàê ñ æåí-
ùèíàìè, òàê è ñ ìóæ÷èíàìè.
Выбирайте правильную позу

Ïîñìîòðèòå íà ñïîðòñìåíîâ-
÷åìïèîíîâ èëè ïîëèòè÷åñêèõ ëè-

äåðîâ. Âû íèêîãäà íå óâèäèòå èõ 
ñ îïóùåííûìè ïëå÷àìè èëè ãëàçà-
ìè. Ñîâñåì íàîáîðîò: ó íèõ âñåã-
äà ïðåêðàñíàÿ îñàíêà è óëûáêà íà 
ëèöå. Òàêèì îáðàçîì îíè ïîêàçû-
âàþò óâåðåííîñòü â ñåáå è çàñòàâ-
ëÿþò îêðóæàþùèõ èñïûòûâàòü ê 
íèì ñèìïàòèþ. Ýêñïåðòû ñîâåòóþò 
äåëàòü òî æå ñàìîå.
Покажите свою 
заинтересованность

Âñòðå÷àÿ íîâîãî ÷åëîâåêà, êàæ-
äûé äóìàåò î äâóõ âåùàõ: «íðàâèò-
ñÿ ëè îí ìíå?» è «íðàâëþñü ëè ÿ 
åìó?». ×òîáû ïðîèçâåñòè ïðèÿòíîå 
âïå÷àòëåíèå, ïðîäåìîíñòðèðóéòå 
èíòåðåñ ê ÷åëîâåêó, èíà÷å âû áó-
äåòå âûãëÿäåòü âûñîêîìåðíûì.

Ëó÷øå âñåãî ýòî ìîæíî ñäåëàòü, 
èñïîëüçóÿ íåâåðáàëüíûå ñèãíàëû: 
óëûáíóòüñÿ, ïîâåðíóòüñÿ íàâñòðå÷ó 
÷åëîâåêó âñåì òåëîì è òàê äàëåå. 
Îáðàòèòå âíèìàíèå è èçáàâüòåñü 
îò áàðüåðîâ, êîòîðûå âàñ ðàçäåëÿ-
þò: ñóìêè, î÷êè, ðóêè (èõ íå ñëåäó-
åò ñæèìàòü â çàìîê).

Избавьтесь от суетливых жестов
Íåò òàêèõ íåâåðáàëüíûõ ñèãíà-

ëîâ, êîòîðûå áû ñâèäåòåëüñòâî-
âàëè î òîì, ÷òî âû ëæåòå. Îäíàêî 
åñòü î÷åíü ìíîãî ñòàòåé, ðàññêà-
çûâàþùèõ î òîì, ÷òî ñóåòëèâûå 
äâèæåíèÿ ðóêàìè ïîêàçûâàþò, ÷òî 
âû ÷òî-òî ñêðûâàåòå. Ìíîãèå ëþäè 
âåðÿò ïîäîáíûì ñòåðåîòèïàì. Âàì 
ñòîèò èìåòü ýòî â âèäó è íå òðîãàòü 
âî âðåìÿ ðàçãîâîðà ñâîþ øåþ, 
ëèöî, óøè, âîëîñû.
Проявите заботу

Ñâîþ çàèíòåðåñîâàííîñòü âû 
ìîæåòå ïîêàçàòü, íå òîëüêî ïîñû-
ëàÿ îïðåäåëåííûå íåâåðáàëüíûå 
ñèãíàëû. Èìèòèðóÿ ïîâåäåíèå ñî-
áåñåäíèêà è ðåàãèðóÿ ñîîòâåòñòâó-

þùå, âû áóäåòå âûãëÿäåòü áîëåå 
÷óòêèì è çàñòàâèòå ïîâåðèòü, ÷òî 
âàì ìîæíî äîâåðÿòü. Òàêæå ýêñ-
ïåðòû ãîâîðÿò: «Êîãäà âû âåäåòå 
ñåáÿ òàê, ñëîâíî ñîáåñåäíèê âàì 
íðàâèòñÿ, îí è â ñàìîì äåëå íà-
÷èíàåò âàì íðàâèòüñÿ».
Визуализируйте знакомство 
заранее

Åñëè ïåðåä âñòðå÷åé ó âàñ åñòü 
íåìíîãî âðåìåíè, ïîïðîáóéòå ïî-
ðåïåòèðîâàòü. Âñòàíüòå ó çåðêàëà 
è ïðåäñòàâüòå, êàê ãîâîðèòå ñ ÷å-
ëîâåêîì. Ïîïðîáóéòå óëûáíóòüñÿ, 
âûáðàòü ïðàâèëüíóþ ïîçó, îáðà-
òèòå âíèìàíèå íà ñâîþ æåñòèêóëÿ-
öèþ. Âèçóàëèçàöèÿ âñåãäà ïîìîãà-
åò äîñòè÷ü ëó÷øèõ ðåçóëüòàòîâ.

По горизонтали: 1. «Êëÿíóñü!» ñàìîìó ñåáå. 4. ×òî â ñêàçêàõ ïîáåæäàåò çëî? 7. Èêðà îñåòðîâûõ â ïë¸íêå. 10. Äóõîâîé ìóçûêàëüíûé èíñòðóìåíò ñêàí-
äèíàâîâ èç áèâíÿ ìàìîíòà. 11. Ñòðîèòåëüíûé ìàòåðèàë ýñêèìîñîâ. 12. Áëþñòèòåëü ëåñíîãî ïîðÿäêà. 13. Ñòðàíà - ïåðâûé ÷åìïèîí ìèðà ïî ôóòáîëó. 16. 
Íàëè÷èå áîëåçíè íîã. 19. Áîëüøîé áèäîí. 22. Ïðîâîçâåñòíèê è èñòîëêîâàòåëü âîëè Áîãà. 24. Âíóòðåííÿÿ îáîëî÷êà êðîâåíîñíûõ ñîñóäîâ. 25. Êîðîòêîå, 
ìãíîâåííîå âîçäåéñòâèå, ÿâëåíèå. 26. Óáåæä¸ííûé áåçáîæíèê. 27. Âûñîêèé îêðóãëûé ñîñóä ñ ãîðëûøêîì è ðó÷êîé. 28. Ñàìàÿ êðóïíàÿ ÿùåðèöà, îáè-
òàþùàÿ â ïóñòûíÿõ. 31. Áåçóìíàÿ ëþáîâü. 34. ×¸ðíûé êîðàëë. 38. Ðèìñêèé èìïåðàòîð IV â., ïîëó÷èâøèé ïðîçâèùå Îòñòóïíèê. 39. Êîðîòêèé ñðîê. 40. 
Êð¸ñòíûé îòåö. 41. Ñûùèê ó À. Êðèñòè. 42. Þæíîå ïëîäîâîå äåðåâî. 43. Ïåðâàÿ ãðå÷åñêàÿ áóêâà.

По вертикали: 1. Ãîðáàòûé îäîìàø-
íåííûé âîë. 2. Îâîùíîé ñàëàò, êî-
òîðûé ïîòóøèëè íà îãíå. 3. Ðûáà÷üÿ 
ðàäîñòü. 4. Äâèæåíèå ñóäíà ïî òå÷å-
íèþ. 5. Íå÷òî òÿæêîå, òðóäíîå. 6. Äå-
ðåâî ñ ñåð¸æêàìè. 7. Ñòàðèííûé îðó-
äèéíûé ñíàðÿä. 8. Àíñàìáëü èç òðåõ 
èñïîëíèòåëåé. 9. Àòðèáóò ñìåðòè. 14. 
Î÷åíü ðåäêàÿ âåùü, êíèãà, ÿâëåíèå. 
15. Çàíàâåñêà íà âñå îêíî. 17. Ðàñòî-
÷èòåëüíèöà äåíåã. 18. Òþðüìà â ñòà-
ðèíó. 20. Äðåâíåðóññêèé áåéñáîë. 21. 
Ïòèöà â òð¸õ öâåòàõ. 23. Æèâîòíîå ñ 
ôîíòàíîì. 24. Âèä ñóäåáíîãî çàÿâëå-
íèÿ. 28. Ïîãîäíîå ÿâëåíèå. 29. Ðàçâà-
ëèíû íàñåë¸ííîãî ïóíêòà. 30. Õëîï÷à-
òîáóìàæíàÿ òêàíü èç òîëñòîé ïðÿæè. 
31. Ýñòðàäíàÿ ÷å÷¸òêà. 32. Ïîäíåâîëü-
íàÿ äàìà. 33. Áîðüáà ÿïîíñêèõ òÿæå-
ëîâåñîâ. 35. Áåññîçíàòåëüíîå ñîñòîÿ-
íèå. 36. Ïðàâäèâàÿ èñòîðèÿ. 37. Êîð-
íåïëîä èç ñêàçêè.

Ответы на сканворд, опубликован-
ный в №20:  По горизонтали: Ëèáèäî. 
Êîëîê. Ñâèíèíà. Ñêèô. Áîéêîò. Ìàíüÿê. 
Ïèæîí. Àðàáèêà. Àáåñ. Êîíóñ. Çóáð. 
Áóõòà. Àëèáè. Ñîóñ. Èðáèñ. Åäà. Òåìï. 
Àòàêà. Ãóðèÿ. Èøõàí. Ðâàíü. Îíèêñ. 
Îùèï. Êåíòàâð. Êàäð. Òàðà. Áàããè. Ðàãó. 
Èññîï. Äæàç. Êðèç. Øòàã. Âîêàë. Ãóùà. 
Íîòà. Ïåðåìåíà. Ñðàì. Çóàâ. Êðàé. 
Ñà÷îê. По вертикали: Ïèëà. Óñóøêà. 
Í¸áî. Äðàãà. Ëèíü. Ðóòà. Ðàçóì. Ñåíî. 
Îñêàë. Óêàç. Èïðèò. Ñêèïåòð. Âïàäèíà. 
Îôèñ. Çîâ. Áèàíêà. Ëîáî. Óñòüå. Èøàê. 
Êîíþõ. Íàñò. Òåêñò. Ñàïà. Ýñêàïàäà. 
Àïîãåé. Âîð. Èòàêà. Ãîðá. Âåñ. Áîëòóí. 
Àáîìà. Áèêèíè. Ðèíã. Êå÷. Êóáðèê. Ãóà-
íî. Âàãàñè. ßñëè. Ëàê.

Çíàêîìèìñÿ ïðàâèëüíî

Овен. Наилучшим образом 
вам будут даваться задачи, свя-
занные с учебой и развитием 
творческого потенциала. Сохра-
няйте спокойствие и уверенность. Не па-
никуйте, даже если услышите не самые 
приятные новости. Сейчас хорошо нала-
живать деловые связи. На выходные луч-
ше ничего не планировать.

Телец. Неделю лучше посвя-
тить подготовке к решительным 
действиям, которые предстоят 
вам в конце месяца. Сейчас важ-
но не ввязываться в авантюры, обещаю-
щие замечательные перспективы. Избе-
гайте ненужных контактов. Хорошие ре-
зультаты даст совместное творчество.

Близнецы. Вы будете пол-
ны сил и настроены на созида-
тельную волну. Вам будет везти 
на нужных людей. Ваша личная 
жизнь изменится к лучшему, причем без 
усилий с вашей стороны, просто обсто-
ятельства сложатся в вашу пользу. Поя-
вится шанс решить практически неразре-
шимые задачи, при этом учитывая инте-
ресы окружающих. 

Рак. Терпение, ваши знания и 
умение много и с азартом рабо-
тать позволят вам проявить себя 
в качестве настоящего профес-
сионала. Несмотря на мелкие нестыков-
ки и задержки в делах, не отступайте от 
задуманного плана, и все проблемы ула-
дятся. Верьте в себя и в близких людей.

Лев. Будьте осторожны с но-
вой информацией. Ваши дости-
жения - это похвально, но при-
шло время двигаться вперед, к 
новому и весьма интересному. Правда, 
придется делать то, чего вы раньше не 
умели. Пятница может стать напряжен-
ным днем, если вы позволите втянуть 
себя в конфликтную ситуацию. 

Дева. Вам понадобятся такие 
качества, как предусмотритель-
ность и умение мгновенно прини-
мать решения. Ваши отношения 
с начальством грозят осложниться. Чет-
верг - удачный день для учебы. В пятни-
цу деловые переговоры могут оказаться 
весьма плодотворными.

Весы. Вам по силам решить не 
только свои задачи, но и некото-
рые проблемы окружающих. В 
понедельник упорство в дости-
жении цели приведет к хорошим резуль-
татам. В среду держите под контролем 
свои чувства. Отдавайте предпочтение 
узкому кругу друзей.

Скорпион. Постарайтесь спо-
койнее относиться к внезапным 
переменам ситуации. Вы успеете 
очень много, заработаете круп-
ную сумму. Появится возможность полу-
чить нужную информацию, которая по-
зволит расширить ваши возможности. 
Приятные события могут произойти с 
вашими детьми. 

Стрелец. Если вы не будете 
подгонять события или прояв-
лять излишнюю нервозность, то 
неделя обещает быть спокойной. 
Во вторник семья и друзья помогут вам в 
сложившейся ситуации. Выходные - пре-
красное время для творческих занятий. В 
воскресенье не исключены приятные не-
ожиданности.

Козерог. На вас могут свалить-
ся и проблемы и успехи одновре-
менно. Это вас несколько запута-
ет. Жизнь может возвращать вас 
к тем же делам и трудностям, которые 
вы, казалось, уже преодолели. Не страш-
но, вы ведь уже знаете, как решать эти 
задачи. В среду вам будет сопутствовать 
финансовый успех. 

Водолей. Ощутив прилив энер-
гии, не стоит хвататься за много 
дел сразу, лучше остановиться на 
чем-то одном, наиболее для вас 
значимом. Для реализации масштабных 
планов понадобится тщательная подго-
товка. Посвятите выходные семейным 
делам и детям, им необходимо тесное об-
щение с вами.

Рыбы. Достаточно напряжен-
ная неделя, придется справлять-
ся с незнакомыми задачами. Вам 
могут предложить интересную 
работу. В среду из-за неосторожного сло-
ва могут осложниться отношения с близ-
кими или коллегами. В субботу вы може-
те рассчитывать на помощь и поддержку 
друзей.

Первое впечатление, по мнению психологов, держится долго. Са-
мое удивительное заключается в том, что оно мало зависит от того, 
насколько хорош человек на самом деле. Все дело в жестах, мимике и 
невербальных сигналах, которые вы посылаете окружающим, а вовсе 
не в ваших достоинствах. Предлагаем несколько советов, как произ-
вести хорошее первое впечатление на кого угодно. 

Óêðàèíåö ñîçäàë óíèêàëüí³é òðåõêîëåêñíûé ýëåêòðîêàð, - Hyser.
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Понемногу  обо  всем...

заместителя начальника цеха по 
производству Сергея ГАЛЛЯМОВА, 
электромонтера Александра КУХ-
ТИНА, мастера Олега КАСЬЯНО-
ВА, сотрудницу Надежду ОСИПОВУ 
(ЦПФ);

заместителя директора финансово-
го, главного бухгалтера по финансо-
вой отчетности и материально-произ-
водственной работе Олега ЯЛОВЕН-
КО (главная бухгалтерия);

ведущего юрисконсульта по  пре-
тензионно-исковой работе Андрея 
ДОБРОВОЛЬСКОГО (юротдел);

заместителя главного механика Ми-
хаила ВЛАСЮКА (ОГМ);

шихтовщика Ларису ТРОПИНУ 
(АГЦ);

инженера по безопасности движения 
Анатолия ЩУПИЯ, водителей Ива-
на РУДОГО, Романа КОСИНСКО-
ГО, Николая РЯБЫКИНА,  Алексея 
БЫКОВА, Дениса СОЛОВЬЕВА, ма-
шинистов бульдозера Юрия КАМЫ-
ШАНЦЕВА, Юрия КУЗЬМИНА, то-
каря Владимира ЛОГВИНЕНКО, сле-
саря Владимира ЧМИЛЯ (АТЦ);

слесаря-ремонтника Григория ДО-
БРОВОЛЬСКОГО (РСЦ);

Екатерину Ивановну ПИВЕНЬ, Ан-
дрея  Михайловича МАЛЯРЕНКО, 
Нину Филипповну ФИЛИМОНОВУ, 
Сергея Алексеевича ЯКУБЕНКО, 
Юлию Михайловну ПИЛИПЕНКО, 
Александра Арсеньевича СВИРИ-
ДЮКА, Наталью Васильевну БОЛО-
ГОВУ, Екатерину Викторовну БЕЛЫ-
ШЕВУ, Надежду Николаевну ПРИ-
ЛАДЫШЕВУ (совет ветеранов заво-
да).

Уважаемые именинники! Пусть 
каждый год  Вашей жизни будет 
насыщен созидательной энерги-
ей, поддержкой единомышленников 
и коллег, теплотой сердец родных 
и близких. Примите самые искрен-
ние пожелания  успешной реализации 
перспективных планов и проектов, 
плодотворных свершений в работе и 
неиссякаемой энергии в достижении 
намеченных целей. Крепкого здоро-
вья, добра, радости и праздничного 
настроения Вам и Вашим близким.

Поздравляем главного конструкто-
ра завода – начальника ПКО Андрея 
Васильченко и заместителя директо-
ра по экономической безопасности 
Олега Пирогова с днем рождения!

Уважаемые именинники! Вас ува-
жают как настоящих профессиона-
лов, опытных, авторитетных и вни-
мательных специалистов. В Вашем 
характере великолепно сочетаются 
рациональный подход к делу, велико-
лепное понимание стоящих перед Ва-
шим коллективом  целей и задач и 
современный взгляд на их решение. 
Пусть эти качества и в дальнейшем 
служат на благо Никопольского заво-
да ферросплавов. Желаем Вам креп-
кого здоровья, вдохновения, творче-
ского подъема и еще больших успе-
хов в Вашей ответственной работе,  
семейного счастья, благополучия  и 
всегда отличного настроения! 

Правление АО НЗФ,  
отраслевой профком, 

коллективы ПКО и СЭБ.

 Поздравляем монтажника РСЦ  Ро-
мана Павлова и его супругу –   Окса-
ну, маляра РСЦ, с рождением дочери 
Софии, а слесаря-ремонтника  ОГОСВ 
Игоря Викторовича Баранника с рож-
дением внучки Ульяны. 

Пусть Ваши девочки растут счаст-
ливыми и крепко любимыми, смышле-
ными и интересными, веселыми и кра-
сивыми, здоровыми и энергичными 
на радость всем.  Пусть Софийка  и 
Ульяна всегда будут лучиками радости 
Вашего сердца и доброй отрадой души. 
Желаем им светлого жизненного пути, 
наполненного множеством ярких ра-
достных моментов. Пусть сбудутся все 
Ваши чаяния и надежды о благополуч-
ной и успешной судьбе  Ваших очаро-
вательных малышек. 

Коллективы РСЦ и ОГОСВ.

Выражаем глубокое соболезно-
вание кладовщику  Галине Алексан-
дровне Соколик в связи с горькой, 
невосполнимой утратой - смертью 
брата Бижко Андрея Александро-
вича. Скорбим вместе с Вами и раз-
деляем Вашу боль.

Коллектив  УСХ.

- Вот уже более 30 лет трудится у нас за-
мечательный человек и очаровательная 
женщина Инна Смоленкова,  - поделились 
в ЦВПФП. -  Она открытый, жизнерадост-
ный, искренний человек и  хороший настав-
ник. Коллеги  ее ценят за внимательность 
и чуткость по отношению к людям, пози-
тивный настрой и общительность.  При-
шла Инна в цех в далеком 1989 году, не по-
наслышке зная о заводе и его коллективе 
из рассказов  своей мамы Ольги Григорьев-
ны, которая раньше работала в цехе. Сна-
чала Инна  более 5 лет трудилась операто-

ром пульта управления, контролируя пото-
ки товарной продукции цеха. Свое дело она 
выполняла добросовестно, с душой. Чтобы 
отправлять получателю вагоны ценного 
груза, как нельзя кстати были ее большая 
ответственность, скрупулезность и осно-
вательный подход. Но она не могла стоять 
на месте и в 2004 году освоила профессию 
машиниста крана и до сих пор с полной от-
дачей трудится по этой специальности. Ее 
добросовестный труд несколько лет назад  
был отмечен высшей заводской наградой – 
нагрудным знаком «Честь и Слава». Также 
по праву ее фото  неоднократно украшало 
цеховую Доску почета. Многие годы Инна 
Анатольевна была профгрупоргом, сейчас  
она член цехового комитета. Ее активная 
жизненная позиция, участие в обществен-
ной жизни цеха – профсоюзной и спортив-
ной - отмечены Почетной грамотой проф-
кома. 

Опыт работы помощником воспитате-
ля детского сада помог нашей героине  вы-
растить двух детей Валерию и Дмитрия до-
стойными людьми. Старшая Валерия пода-
рила внука Даню, который в бабушке души 
не чает, и есть от чего. Инна не только пер-
вая в работе, но и в спорте. Легкая атлети-
ка, плавание, бадминтон - вот неполный пе-
речень спортивных дисциплин, которые не 
раз приводили ее на спортивный пьедестал.  
В составе  заводской сборной Инна Смо-
ленкова участвовала в соревнованиях по 
легкой атлетике, в кроссе, дартсе и занима-
ла призовые места. Также не единожды она  
становилась победителем Кубка завода по 
бадминтону.

Твои люди, завод! Счастье есть!

В передовиках не только 
в производстве
Ирина КАРПИШИНЕЦ

На этой неделе сразу два  уважаемых  на нашем заводе ферросплавщика отметили свои 
юбилейные дни рождения – машинист крана ЦВПФП  Инна Смоленкова и  слесарь-ре-
монтник УШЛ Александр Гриб.

Коллективы ЦВПФП и УШЛ от всей души поздравляют Инну Анатольевну и Алек-
сандра Ивановича  с красивыми датами и желают им оставаться такими же пози-
тивными, искренними и активными людьми, а главное -  крепкого здоровья, счастья, 
добра, благополучия и отличного настроения.

- Александр Гриб работает слесарем-
ремонтником  сравнительно  недавно - с 
сентября 2018 года, но благодаря своим 
профессиональным и человеческим ка-
чествам  с первых дней заслужил уваже-
ние коллектива, - рассказали на УШЛ.  -  
За время работы зарекомендовал себя 
как грамотный, исполнительный, дума-
ющий специалист. Все задания выпол-
няет ответственно и добросовестно. С 
недавнего времени сын Алексей по его 
стопам выбрал профессию металлурга 
и устроился работать на завод в брига-
ду отца. 

- Мой папа - самый лучший, надежный 
и верный друг, - говорит его сын Алек-
сей,   тем самым подтверждая, что Алек-
сандр Иванович подошел к своей знаме-
нательной дате как состоявшийся  гла-
ва дружной семьи, в которой отношения 
зиждутся на любви, взаимопонимании и 
уважении.

Вдобавок ко всему  Александр Ивано-
вич увлечен  небом, самолетами  и всем, 
что с ними связано. Также в его жизни 
находится время и для рыбалки. 

В  его доме все радует глаз при умелом 
подходе хозяина, а  зеленые насаждения 
приносят обильные урожаи.

Приятного аппетита!

Это интересно

ТОП  лучших открытий  
последнего десятилетия

Научный журнал New Scientist со-
ставил список самых значимых откры-
тий и исследований уходящего десяти-
летия. В список вошли научные про-
рывы в физике, астрономии, истории, 
искусственном интеллекте и медицине.

Áîçîí Õèããñà
Для этого понадобилось четы-

ре года, усилия тысяч людей и по-
стройка Большого адронного кол-
лайдера, но в 2012 году физики из 
CERN объявили об открытии бозо-
на Хиггса. Изучение этой частицы 
помогает объяснить, почему осталь-
ные элементарные частицы облада-
ют массой, а также дополняет стан-
дартную модель физики элементар-
ных частиц.

Ìåòîäèêè CRISPR
Относительно дешевую и простую 

систему «редактирования» ДНК с по-
мощью методик CRISPR начали ис-
пользовать с 2012 года, и с тех пор она 
становится все популярнее. С ее помо-
щью в том числе были созданы пер-
вые человеческие дети с редактиро-
ванным геномом в Китае в 2018 году 
(об этом эксперименте известно не-
много, но его факт подтверждали ки-
тайские власти).

Ãðàâèòàöèîííûå âîëíû
В феврале 2016 года группа уче-

ных из проекта LIGO объявили о 
том, что впервые удалось засечь гра-
витационные волны. В обсерватории 
удалось засечь волны, образовавши-
еся в результате столкновения око-
ло 1,3 млрд. лет назад двух черных 
дыр, которые вращались друг во-
круг друга. 

Ãåííàÿ òåðàïèÿ
В 2015 году генная терапия впер-

вые вылечила человека: годовалой па-
циентке Лайле, страдающей от лей-
кемии, ввели ее же иммунные клетки 
(Т-лимфоциты), но подредактирован-
ные так, чтобы распознавать и убивать 
клетки рака.

Êàáà÷êîâàÿ ïèööà 
Н е с к о л ь -

ко кабачков 
натереть на 
крупной тер-
ке, немного 
посолить и 
отжать. Вы-
д е л и в ш у ю -
ся жидкость 
слить. Доба-

вить к кабачкам 1 яйцо, 0,5  ч. л. разрых-
лителя и  0,5 стакана муки. Хорошо пере-
мешать. Укроп и зеленый лук измельчить, 
добавить в кабачковую массу и еще раз 
тщательно перемешать. Противень засте-
лить пергаментной бумагой, смазать ее 
растительным маслом. Выложить кабач-
ковую смесь в виде лепешки, толщиной 
около 1 см. Смазать желтком, предвари-
тельно расколотив вилкой.  1-2 помидора  
порезать тонкими полукружочками и раз-

местить их на кабачковой лепешке. Далее 
выложить 100-150 г куриного филе, наре-
занного небольшими кусочками. Посо-
лить немного и поперчить сверху. Посы-
пать двумя щепотками прованских трав. 
Духовку разогреть до 180 градусов. Вы-
пекать кабачковую пиццу 30 минут. По-
сле чего посыпать сверху 100 г тертого 
твердого сыра и запекать еще 7-10 минут 
до расплавления сыра. Дать пицце немно-
го остыть, затем порезать на части и по-
давать к столу.

Çàëèâíîé ïèðîã 
В 200 мл кефира добавить 0,5 ч. л.  соды 

и отставить на время. Взбить 2 яйца и 
один белок, 0,5 ч. л. соли и 100 г майоне-
за до однородной массы и влить эту смесь 
в кефир. В 250 г просеянной  муки добавить 
1 ч.л. разрыхлителя и перемешать. Взбивая, 
в жидкую смесь добавлять по две ложки 
муки. Тесто должно получится, как на ола-
дьи. Форму застелить пергаментной бума-

гой,  смазав ее маслом.  Половину теста 
вылить на противень  и разровнять. За-
тем  на тесто выложить начинку из мелко 
нарезанных  5 отваренных яиц  и зелено-
го лука, предварительно перемешав и по-
солив. Затем  выложить остальное тесто. 
Взбить вилкой  1 ст.л. сметаны и желток 
и смазать пирог,  сверху посыпать кунжу-
том. Выпекать в духовке 40 мин. при 180-
200 градусах. Затем дать остыть и пода-
вать.


